
Правописание 
корней с 

чередованием 
гласных е-и 



    
 

Сейчас я познакомлю вас  нашими
                      помощниками!

Это Сова- 
грамотей

А это Белочка- шалунишка

Сегодня  мы 
научим вас  

правописанию  
корней с 

гласными е-и!



Это сундук орфограмм, а в 
нем находится правило о 
правописании  корней  с 

чередованием гласных е-и. 
Но чтобы его открыть, нам 
надо выполнить задание!



Ср…щение 
Наверное 

с буквой а-
сращение

Р…сток

- росток  это 
слово 
исключение и 
оно пишется с 
буквой о

Выр…сла
Выросла



Вот мы и 
открыли наш 

сундук 
орфограмм ! 

Посмотрим, что 
там.



Многие корни с таким чередованием имеют большие 
гнезда родственных слов. Знание этого правила 
позволяет избегать орфографических ошибок во 
многих словах. В корнях с чередованием гласных Е – 
И пишется   И, если после корня следует суффикс –
А-.В остальных случаях пишется Е:
-мир-/-мер- : замирать – замереть;
- стил -/-стел-: застилать – застелить:
- блист -/- блест - : блистать – блестеть;
-пир-/-пер- : запирать – запереть ;
- бир -/- бер - : забирать – заберу;
-тир-/-тер- : затирать – затереть.
-дар-/-дер. : задирать – задерешь ;
-жиг-/-жег- : выжигать – выжег;
- чит -/-чет- :   засчитать – вычесть ..
  ЗАПОМНИТЕ :    ПОБ И РУШКА.

Ух ты! 
Как 

интере
сно!



Вот и закончился 
наш с вами 

познавательный 
урок . 

До свидания , 
ребята!

Мне очень жаль, 
что мы прощаемся, 
но мы обязательно 

встретимся еще 
раз!


